### DOSSIER SPÉCIAL: Anne Lachèze

### Pierre Faure - Une vie au service de la pédagogie - 1904-1988

Hommage à la manière d'Anne-Marie Audic p. 2-3		
Pierre Faure - Repères bibliographiques	p. 4 à 8	
Hélène Lubienska de Lenval par Pierre Faure	p. 9-10	
Ecrits de Pierre Faure	p. 11 à 13	
Portrait au fil des pages du livre d'AM Audic	p. 14-15	
Précurseurs et témoins	p. 16 à 21	
Une vie selon Pierre Faure / Colette Urbejtel	p. 22 à 24	
Le père Pierre Faure / Daniel Léger	p. 25	
Ma première rencontre avec Pierre Faure / Maurice Gautier	p. 26-27	
Pierre Faure vu par nos formatrices	p. 28	
Neurosciences et PPC / Martine Esclavissat	p. 29 <b>-</b> 30	
Pierre Faure, héritier et fondateur / André Blandin	p. 31-32	

Suite de la session d'été en Aveyron	
/ Stéphanie Enjolras	p. 33-34
Suite session Raucoules	p. 35-36
Description session d'été 2019 à CAEN	p. 37
Adhésions – renouvellements	p. 38

La semaine d'observation (session d'hiver) qui aura lieu à Orsay du 18 au 22 février 2019 est complète

La session d'été à CAEN aura lieu du 8 au 12 juillet 2019 voir en page 37

**FORMATIONS - INSCRIPTIONS** ADHESIONS - RENSEIGNEMENTS www.airap.org - airap@airap.org AIRAP Mouvement Pierre Faure 78A, rue de Sèvres - 75007 Paris 01 45 66 87 64



## ÉDITORIAL

#### Anne LACHÈZE

# « Chaque personne est unique et actrice de sa propre construction, de sa propre formation. »

Cette phrase de Pierre Faure - fondement de l'action de l'AIRAP qui accompagne ceux et celles qui souhaitent se former à la Pédagogie personnalisée et communautaire - prend aujourd'hui tout son sens au moment où je relis mon parcours...

A dix-huit ans, ma rencontre avec le Père Faure a été déterminante.

Restée la plupart du temps muette durant toute ma scolarité, j'ai goûté avec bonheur ces deux années à l'Ecole d'éducatrices de jeunes enfants (Neuilly/Sèvres).

L'alternance de temps de travail personnalisé (nous choisissions nos matières et le temps attribué à chacune dans un cadre défini pour le trimestre), de journées de stage (observation et prise en charge d'activités), exposés et cours avec Pierre Faure était un régal. Enfin, je devenais actrice de ma formation!

beaucoup aimé pratiquer la personnalisée et communautaire, tant l'émergence de la personnalité de chaque enfant et sa capacité à être un acteur responsable au sein du groupe est tout à la fois un mystère et un émerveillement.

Ma tâche de chef d'établissement a été parfois lourde, rude mais ô combien riche et passionnante.

Peu à peu, j'ai pris conscience de mes aptitudes, de mes manques et j'ai appris!

Toutes mes rencontres: ma famille, mes amis, Anne-Marie Audic et les membres de l'AIRAP, Madame Autin (mon premier chef d'établissement), les enfants, les collègues, les parents d'élèves, les stagiaires, les formateurs, les directeurs diocésains et leurs équipes, les membres du SGEC et tant d'autres encore... ont été source de progrès et d'enrichissement. Toutes ces relations ont contribué à ma propre construction.

Par son regard attentif et toujours confiant, Pierre Faure avait ouvert tous les possibles ! J'en garde le souvenir d'un homme bon, positif, rigoureux, fidèle et plein d'humour Son « Vous verrez, c'est possible! » m'accompagne encore aujourd'hui!

En cette année 2018, 30<sup>ème</sup> anniversaire de sa mort, nous avons voulu lui rendre hommage par ce numéro spécial de notre revue. Merci à tous pour votre contribution.

Puissent ces pages raviver vos souvenirs ou vous faire découvrir qui était Pierre Faure : un homme libre, profondément religieux, combatif, diplomate, créatif, enseignant, formateur, animateur.

« Ouvreur de pistes », il nous entraîne à sa suite pour vivre et faire vivre une « pédagogie d'Espérance ».

Bonne lecture. Doux et beau Noël à tous!

